

HYM 211

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 13 de septiembre 1981. **Docs.2**

Recuerda el asesinato de Salvador Allende, comenta sobre la labor de la Vicaría de la Solidaridad. El Vaticano le ha reprochado su amistad con la familia Allende pero el seguirá siendo solidario y pide que todos lo sean con los perseguidos, los caídos y los exiliados chilenos. Se alegra del pronunciamiento francomexicano sobre El Salvador y la ruptura de relaciones con Chile

Clave expediente HYM 211

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1981

Año final 1981

Sección temática 1981

Serie geográfica 1981

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico con anotaciones manuscritas

Fuente

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SEÑOR OBISPO DR. SERGIO MENDEZ
EN LA CATEDRAL DE CUERNAVACA, EL DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 1981.

HERMANOS Y HERMANAS: el 11 de septiembre de 1973 a las 7 de la tarde, las campanas de la Catedral de Cuernavaca resonando en casi todos los campanarios de la ciudad, anunciaban el duelo del Obispo por el asesinato de su amigo Salvador Allende, Presidente legítimo de Chile.

Desde entonces he permanecido unido al duelo de los millares de chilenos exilados y a los chilenos de múltiples maneras ~~xx~~ militantes en la resistencia a la hoy "dictadura constitucional".

He seguido con interés y comprensión a las iglesias chilenas con sus obispos, sacerdotes, religiosos, y religiosas en su pueblo agobiado por la desesperanza, la impotencia, el hambre..... obligados todos a optar por los más débiles y empobrecidos en un contexto autoritario.

La "Vicaría de la solidaridad" ha sido después del Golpe el más preclaro signo del compromiso de la Iglesia chilena y en particular del Arzobispo de Santiago y del Cardenal Raúl Silva Enríquez con los perseguidos cualquiera fuese su ideología y su opción política.

Se me reprochó y se me ha sumado en la cuenta del "Debe" por el Vaticano, para no precisar más, mi amistad con la familia Allende.

Hoy como en otros años hago memoria de los caídos, de los perseguidos, de los exilados, de los inconformes. Las esperanzas de una sociedad nueva fueron tronchadas de un tajo por el sable militar.

Me atrevo a repetir a los exilados que nutran su identidad para conservar las esperanzas del retorno y para afincarse en la construcción de sus patrias de acogida conforme a las palabras de Isaías y Jeremías.

He dado ejemplo a los cristianos de Morelos ^{Para} a secundar al gobierno de la República en la protección y acogida a los chilenos, - ^{en la resistencia} con la ruptura de relaciones y ahora para anular ^{las actividades de los chiles} sus actividades contra la insurgencia en El Salvador y contra el comunicado franco mexicano.

Los invito en especial a hacer oración por los ^{chilenos} cristianos católicos partidarios del proyecto actual, para que no logren sus propósitos de legitimar religiosamente al actual gobierno militar. El resto de los miembros de la Iglesia, no pequeño, sino mayoritario está salvando la imagen de la Iglesia ante ^{la} modernidad de la democracia

##

- 2 -

auténtica y contribuye a asegurar así su capacidad evangelizadora -
del Reino de Dios en la tierra.

Aquí en México alegrémonos del consenso popular creciente en torno
no al comunicado franco mexicano.

en el día No responde a la realidad la siguiente afirmación de una cabeza
de noticia, "Critica el Episcopado la posición mexicana respecto a
El Salvador". El Sacerdote Francisco Ramírez Meza no es vocero del
Episcopado.

*Finalmente pidamos por Margarita, ella con Daniel
hospedó al P. Pedro Rolland cuando en ellos fundó la
primera Comunidad Eclesial de Base en la República,
aunque anticomunista.*